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Séance de travail du 8 janvier 2024 
 
La première séance de 2024 a été marquée par le changement d’animateur des Francas qui 

nous accompagne sur le dispositif. Mayalis Giraudon a pris la suite d’Aurélien Lorton ; elle 

avait accompagné les jeunes élus du mandat précédent. 

 

Dans un premier temps, il a été rappelé aux enfants un certain nombre d’informations : 

- Voyage au Sénat le 6 mars 

- Avancée du projet sport avec la réunion du 29 janvier qui se tiendra au GAMMA en 

présence de Jean ARNAUD, chef du service des sports et Morgan TROUSSARD et 

Guillaume DUCROCQ, athlètes de haut niveau volley assis et membres de l'équipe de 

France.  

 

Puis, les élus se sont présentés à Mayalis. Les animateurs avaient remarqué au cours des 

séances de la première période que les enfants avaient du mal à travailler en groupe, en 

équipe et que souvent des individualités se dégageaient. Afin de travailler sur ce point, il a été 

proposé aux enfants un jeu par deux : « Le jeu du mal entendu ». Par deux, une personne 

assise l’autre derrière dos à dos. La personne assise doit dessiner et deviner l’objet que décrit 

son partenaire. La personne debout derrière donne la description de l’objet. Ce jeu favorise la 

communication et la créativité et il favoriser l’écoute de l’autre.  

 

Le temps suivant a été consacré à un échange avec les élues, élus concernant leur choix de 

commissions et de projets.  
 

Thématique sport :  

Projet : coorganiser un événement autour du sport et autour du handisport 

Ce projet est transversal 

 

Thématique Culture : 

Projet 1 : élaborer un livre pour présenter et parler du CME  

Hadrien, Alice, Hayden, Shana 

Projet 2 : organiser une séance de Cinéma en plein air 

Emma, Abdel Kader, Samuel 

 

 



Thématique solidarité :  

Projet 1 : proposer ou organiser un spectacle humoristique pour relever des fonds pour les 

personnes les plus démunies (récolter des fonds) 

Manon, Gabrielle, Robin, Clément, Charlie 

Projet 2 : Lecture publique auprès de personnes âgées. 

Garance, Victor, Shana ?, Yasmina, Manon?  Léna, Maxime 

 

Il ressort de cela que dans l’ensemble, le groupe est un peu perdu ou semble avoir oublié les 

idées de projets actés. Seulement un ou deux enfants ont pu s’exprimer et sortir l’ensemble 

des projets. Il faudra prévoir sur une prochaine séance de reprendre les idées de projets actés 

en grand groupe et la répartition en commissions. 

 

Afin de préparer la prochaine séance qui aura lieu au GAMMA en présence de Jean ARNAUD, 

Morgan TROUSSARD et Guillaume DUCROCQ, les élus ont travaillé en deux groupes : un 

groupe autour de la préparation des questions pour l’accueil d’un athlète de haut niveau et 

l’autre groupe autour de l’intervention de M. ARNAUD, afin de coorganiser l’après-midi sportive 

prévue le 31 mai 2024.  

 

Questions à destination des sportifs :  

 
1/ Comment êtes-vous devenue une personne en situation d’handicap ? 

 

2/ Depuis quand êtes-vous en situation d’handicap ? 

 

3/ Êtes-vous à l’aise quand vous jouez ainsi ? 

 

4/ Quand avez-vous commencé à jouer au volley assis ? 

 

5/ Comment avez-vous aimé ce sport ? 

 

6/ Pourquoi avez-vous eu un coup de cœur avec ce sport ? 

 

7/ Allez-vous aux Jeux olympiques ?  

 

8/ Combien d’heures de sport avez-vous par semaine ? 

 

9/ Dans quel club est vous ? 

 

10/ Quelles sont les règles du volley assis ? 

 

Propositions pour la journée olympique :  

 
1/ Nous souhaitons voir et pratiquer des jeux collectifs. 
 

2/ Mettre de la musique. 

 

3/ Installer une buvette. 

 

4/ Nous souhaitons voir également des sports individuels. 

 

5/ Mettre en place une « tombola » et les tickets seront vendus par les élues, élus du CME. 



Séance de travail du 29 janvier 2024 
 
Ce compte rendu est rédigé à l’aide des notes que les enfants ont prises au cours de la séance. 
 
La séance du 29 janvier a eu lieu au GAMMA et portait uniquement sur la thématique du sport. 

En effet, cette séance se déroulait en présence de Jean Arnaud, responsable des équipements 

municipaux et Morgan TROUSSARD et Guillaume DUCROCQ, sportifs de haut niveau et 

membres de l’équipe de France de volley assis.  Les intervenants se sont présentés de 

manière succincte en début de séance.  

 

Les jeunes élus ont été répartis en deux groupes : un groupe avec Morgan et Guillaume autour 

du volley assis, de leur situation d’handicap et de la préparation de l’équipe de France. Un 

autre groupe avec Jean Arnaud, responsable des services de sports afin de coorganiser 

l’après-midi sportive prévue le 31 mai 2024. Dans les deux groupes, les enfants ont pu poser 

leurs questions et ont pu également échanger et parfois prendre des décisions collectivement. 

 

Jean a présenté l’espace dédié à la journée olympique, place Alcalá de Henares de 15 heures 

à 22 heures. Trois espaces seront disponibles pour le choix des enfants. Par rapport aux sports 

collectifs, il y a une difficulté d’organiser cela au vu des espaces, cependant il est possible 

d’envisager pour le football et handball : un but avec des cibles où on pourrait viser soit au 

pied, soit à la main. Concernant les sports individuels, nous ne pouvons pas proposer du tennis 

au vu également des espaces. Les enfants ont pu proposer plein de sports (ceux en gras ont 

été ceux qui ont été le plus plébiscités : 

• Ping-Pong  

• Boxe 

• Escrime  

• Jeux d’Athlétisme  

• Badminton  

• Volley assis sport paralympique : 

• Escalade 

• Arts martiaux karaté, judo  

• Hip-Hop 

 

Il a également été évoqué la possibilité d’organiser des récompenses type lots en partenariat 

avec les commerçants de Talence et la possibilité de contribuer à l’animation de la journée 

(exposition, animation musicale, décoration …). Il a également été évoqué la possibilité de 

faire venir le photographe de la ville, Manuel Malicet, afin qu’il puisse venir faire des 

photographies de la journée, notamment pour permettre aux enfants de garder un souvenir de 

ce moment.  

 

Au cours des échanges avec Morgan et Guillaume, les enfants ont pu en apprendre un peu 

plus sur le parcours des deux athlètes. Morgan a 29 ans et Guillaume 36 ans. Morgan a eu un 

cancer à 5 ans ce qui a entrainé une jambe atrophiée ; il a décidé à 17 ans de se faire amputer 

afin de pouvoir retrouver une forme de liberté comme notamment le fait de courir. Il a partagé 

son expérience avec les enfants notamment en leur expliquant les difficultés liées à son 

handicap comme notamment de chausser la prothèse. Guillaume est un militaire et après une 

mission où une bombe a explosé, il a dû être amputé.  

 

Les deux joueurs sont amputés au-dessous du genou, leur genou fonctionne toujours. Ils 

jouent au volley assis, sur les fesses. Morgan a fait d’autres sports comme de la natation ; 



Guillaume est médaillé d’or d’athlétisme en saut en longueur. Ils sont tous les deux en cours 

de reconstruction et en lice pour être sélectionné en équipe de France pour les Jeux de 2024.  
L’équipe de Guillaume est le VACH au Haillan et Morgan joue à Rochefort en Charente-

Maritime. Le volley assis se joue 6 contre 6 durant 30 minutes sur un terrain de 10 mètres.  

 

Séance de travail du 12 février 2024 
 
La séance débute par un rappel de la méthodologie de projet. Par la suite, les groupes de 

travail sont redéfinis afin de permettre aux enfants de travailler en groupe.  

 

Thématique Culture : 

Projet : élaborer un livre pour présenter et parler du CME  

Hadrien, Alice, Léna, Shana et Charlie.  
 

Thématique solidarité :  

Projet : lecture publique auprès de personnes âgées. 

Garance, Victor, Yasmina, Maxime, Louise et Samuel.  

 

Il a été proposé aux enfants qui travaillent sur les projets « organiser une séance de cinéma 

en plein air » et « proposer un spectacle humoristique pour relever des fonds pour les 

personnes les plus démunies » de travailler conjointement au cours de cette séance. En 

effet, les deux projets présentent des similitudes au niveau de la méthodologie de projet.  De 

plus, s’agissant de deux gros projets, il ne sera pas possible de mener les deux autant d’un 

point de vue organisationnel que financier.  

Ce groupe a travaillé avec Carine, animatrice des Francas. Ce temps avait pour but 

notamment de préparer la venue de Valérie Roques, responsable du Pôle spectacle vivant / 

Programmation à la mairie de Talence le 4 mars. Cette dernière va venir pour discuter avec 

les enfants de son métier et de tous les aspects liés à la programmation d’une manifestation 

comme l’envisagent les enfants.  

 

Liste des questions pour Valérie Roques : 

• Quel est votre métier ? 

• Comment trouver un lieu ? 

• Quelle est la meilleure date ? 

• Où trouver du matériel ? 

• Quelles sont les autorisations à demander et quand les demander ? 

• Quels sont les endroits où l’on peut projeter ? 

 

Concernant la méthodologie de projet, ils se sont questionnés sur le but, qu’est ce qui leur 

tient à cœur concernant leur idée ?  

Cinéma : cinéma, être en plein air, laisser le choix, pour toutes les familles. 

Spectacle : faire rire, faire plaisir, récolter des sous. 

 

Chacun des groupes à travailler ensemble avant de faire une restitution à l’autre groupe afin 

de faire apparaître des liens entre les idées. Ainsi, les élus ont dressé des idées pour un projet 

commun.  

• Événement festif qui prévoit de l’impro avec les familles et des déguisements 

• Film avec vote des familles. L’idée est de faire choisir les familles. 

• Des écoles de théâtre qui pourraient produire 

• École de cirque 



• Partenariat UGC 

• Pour récolter des fonds soit au chapeau, soit un tarif différencié pour enfant et adulte 

 

Pour les deux autres groupes, l’idée a été d’appliquer la méthodologie de projet présentée en 

début de séance en partant de leur idée de départ.  

 

Lecture à voix haute pour les personnes âgées. 

Objectifs : 

• Tenir compagnie aux personnes âgées 

• Partage entre les générations 

• Passer un bon moment 

Moyens : 

• Leur lire des histoires, les rencontrer et rester un moment avec eux 

• Lire des livres de notre génération et inversement 

• Partager et manger un goûter avec eux 

 

Le livre du CME 

Objectifs : 

• Expliquer et présenter le CME 

• Se remémorer les actions faites 

• Inspirer les futurs élues, élus du CME 

Moyens : 

• Créer un livre avec des chapitres (un chapitre par année) 

• Montrer des photos des élues, élus et présenter les projets 

• Présenter le livre dans chaque école 

 

À la fin de la séance, chaque groupe a fait une restitution de son travail à l’autre.  

 

Séance de travail du 4 mars 2024 
 
Pendant le temps de gouter, il a été rappelé aux enfants différentes informations relatives aux 

futurs temps forts de l’instance : la visite au Sénat le 6 mars et la séance plénière du 13 mars. 

Ce temps a été aussi le moment de présenter à tous les enfants Valérie Roques, responsable 

du Pôle spectacle vivant / Programmation à la mairie de Talence qui va travailler avec certains 

lors de la séance.  

La séance s’est déroulée en deux temps : le premier était consacré à l’avancement des projets 

et le second à la préparation de la prochaine séance plénière.  

 

Les enfants qui travaillent sur les projets « organiser une séance de cinéma en plein air » 

et « proposer un spectacle humoristique pour relever des fonds pour les personnes les 

plus démunies » ont pu échanger avec Valérie autour de son métier, mais aussi de tout ce 

qu’implique le fait de vouloir monter un projet comme le leur. Après ce temps d’échange, il est 

ressorti que les enfants aimeraient beaucoup pouvoir organiser un spectacle de magie 

humoristique pour que cela puisse plaire à un maximum de personnes. Ils gardent l’idée de 

pouvoir le faire en extérieur. Pour la prochaine séance, le service participation citoyenne 

reviendra vers les enfants pour leur faire des propositions après avoir effectué des recherches 

sur des compagnies qui pourraient correspondre. 

 

Le groupe qui travaille sur le projet de lecture à voix haute pour les personnes âgées s’est 

retrouvé pour essayer de définir ensemble quel type de livres ils aimeraient lire. Ils ont décidé 



de trouver des histoires qui peuvent plaire à des personnes âgées et à eux. Le service 

participation citoyenne va se rapprocher des agents qui travaillent à la médiathèque pour voir 

s’ils peuvent nous conseiller des livres. Les enfants ont pensé à des contes, des nouvelles 

policières ou de sciences-fictions. Le service de la Mairie va également appeler des 

établissements où résident des personnes âgées pour voir s’ils seraient d’accord pour nous 

accueillir. Les élus souhaitent qu’il y ait un goûter à la fin de ce moment.  

 

Le second temps de la séance a été consacré à la préparation de la séance plénière avec une 

introduction pour expliquer aux jeunes élus le déroulé et le but de ce moment. Par groupe de 

projet, les enfants ont fait un état des lieux de l’avancée de leur projet afin de pouvoir le 

présenter à M. le Maire et aux élus. Il a été décidé qu’une des quatre parties du texte lu pendant 

la séance plénière le serait par les élus suppléants afin de les impliquer un peu plus. 

Nous sommes également revenus sur le projet fil rouge de l’année autour du sport pour 

recueillir les impressions des enfants et faire un point sur l’avancée. Dans le cadre de la 

journée olympique et paralympique, des médailles ont été réalisées afin de pouvoir organiser 

un tournoi de volley assis et un concours de shoot de basket grâce au budget du CME. Il est 

également annoncé aux enfants la date de l’après-midi de découverte du volley assis : 10 avril 

de 16h30 à 19h au gymnase Léo Lagrange. Un mail sera envoyé aux parents des élus titulaires 

et suppléants dans les prochains jours. La séance s’est conclue par un tirage au sort pour 

savoir quels enfants allaient lire le 13 mars.  

Le service participation citoyenne va rédiger le texte à partir des notes prises par les enfants 

et le fera parvenir à l’ensemble des enfants. 

 

Séance de travail du 25 mars 2024 
 

La séance du 25 mars s’est déroulée aux cuisines centrales de la Ville de Talence. En effet, 

chaque année, les élus titulaires du CME sont invités à visiter les cuisines centrales afin d’en 

découvrir le fonctionnement, de rencontrer le personnel qui travaille à l’élaboration de leur 

repas et de choisir à leur tour un repas qui sera servi au mois de juin. 

Le repas choisi par les enfants est le suivant : concombre à la crème, lasagnes de bœuf et île 

flottante maison.  


